

字
五

キャリアファイル

複合施設の総合プロデューサー



「図書館は公園」挑戦続ける

している場合は、他の来
客も喜んでしまうのも、大
人気なだけなく、子どもたち
が喜んで子どもを育
んでいく。
市民主体の活動も盛ん
だ。市民投票を受けて始
まった企画「ぎまらうライ
ブマーク」はその一例。飲
食店や寺に本棚を置いても
らう、街全体を図書館化
してしまお試み。場所や並べ
本を通じて人と人がコミ
ニケーションを取
れる社会的試み。住民が選ぶ

取材レポート

池内友音（愛知教育大3年） 「大事なことは全部人の中にある」という言葉が印象的だった。吉成さんは広く人つながり、恐れることなく何もないところからつくりあげていてかっこいい。その姿が館内の雰囲気に表されていると感じた。

岡田彩花（名城大4年）今まで持っていた、静かで整然とした図書館のイメージが大きく変わった。図書館＝公園。「寝ててもデートしててもいいから、ここにいることが安心だと思ってもらえる場所にしたい」という言葉が心に響いた。

柳原歌穂（眉山女子学園大4年） 一人一人が「自分ごと」として関わり、みんなの居場所になる図書館。地域を通じ、子どもが自分を表現しながら成長していく場所を感じた。私もワクワク感と安心感を兼ね備えた対人関係や場の雰囲気づくりを意識したい。

坪井佑介（知県立大4年） 厳かな雲霧
気で子どもや子連れが入りにくい日本の図書館。
吉成さんは北欧や米国を参考にし、誰も
が気軽にに入る公園のような遊び場、交流の
場につくり変えた。従来の考え方には縛られない
姿勢を見習いたい。

古川高橋（中部大4年） シビックプライドの基盤は「人と人、人と街のつながり」。つながりが深いからこそ、できる取り組みがある。人間関係も同じだ。たくさんの人と関わり、信頼関係を培い、共に支え合える関係を構築していきたい。

地域のつながり 大切に



長良川鵜飼の鵜舟を模した本棚も。吉成さんから解説を受

う考え方だ。人が地獄にいることを、
普通は「死んでしまった人間が地獄にいる」と
いふと解いて、死の原動力となる。
やがては思ひのところだ。
二十年、船内通話室にて
一人を設けた、「枝田」
（）、「田園回帰」
（）、「アリワヤをいたる」
（）本邦の地域的魅力をさす
え、生産方のじよと並ぶ
よろこび感を説くのである。
ついで、館内を表示して、
「死んでしまった人間が地獄にいる」と
ながら大切にするところ。
学生たちにも喜んで生き生きとした
ための「活力」をさす。
（文・古賀鶴一・中部四
年構成・正室）

二二一イーをつくる場所。
それが吉成さんの描く書画
館の姿だ。

「人生を貴重や価値がある
と思えること」

就任当初、吉成さんが部員
として初回に職員会
員としてどういった事とは?
と質問が飛んだ。答へは
たが、企業が目指す理念

全般に目を向けると、
経営ならかの書画購入費
の予算削減案も自治会
議題が地獄である。
必要されるために積極的
に、より深く理解していく
ところが大切だ」と述べて
成るは説く。

みんなの森 きみメディアコスモス

吉成信夫さん(64)



「歌謡曲」のコーナーに立つ吉成信夫さん

よしなりのふね 東京都出身。コンサルティング会社などを経て30歳で右利手・身長・子どもの居場所づくりを目指す設立校「森の風のぬくご」(葛巻町)や県立児童館(一戸町)の運営に携わる。2015年4月、岐阜市との公算に応じ、市立図書館の館長に就任。同年7月、中央図書館や市立図書館交流センター・ホール、ギラリーやからなる「みんなの森」が完成。メディアアコスモスが開館し、19年7月に来館500万人を達成。20年5月から総合プロデュースを務める。

なれを再定義する「ヨーロッパトイインティティ」(C-I)の仕事をした。C-Iは、訓練された専門家が、どうすれば共通目標をもつてC-Iのように、職員一人一人に対する対話を重ね、自身の命運を託せることで、自分自身の心の死を蘇らせる。図書館を改良する。使う市民の心を養む。親子連れ。今まで親子連れが図書館で遊ぶのが苦手だった。内にはいろいろな思いをいた人々が集ま